

# EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta, Gelmírez 26, pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD

Línea en 2.º pág. 0'10.—Sección local 0'50  
Comunicados y Reclamaciones a precios convencio-  
nales. Por Ley de 1896 cada anuncio pagará  
10 cént. por impreso del timbre.

AÑO IX.

Jueves 7 de Abril de 1904

Núm. 2.039

## El Rey en Barcelona

Los telegramas de nuestro corresponsal publicados ayer, daban cuenta detallada del recibimiento dispensado al Rey en Barcelona.

No ha podido ser más entusiasta; no podía haber despertado mayores entusiasmos.

El programa del viaje regio, en líneas generales, es bien conocido. Primero a Cataluña, la laboriosa región que figura a la cabeza del movimiento industrial de España; visitará luego las islas Baleares, tan poco conocidas como dignas de ser estudiadas y cuya posición en el mar latino les da excepcional importancia; se dirigirá después a Gota y Melilla, representaciones gloriosas de larga serie de servicios prestados por nuestra patria en la costa africana al comercio universal, e indiscutibles ejecutorias de nuestros derechos en Marruecos, y recorrerá luego la hermosa Andalucía, tan variada en su aspecto y en sus condiciones, que puede decirse sin exageración que junta todas las variantes del clima, todos los aspectos del suelo y todas las manifestaciones del modo de ser de las demás regiones.

Basta esta ligerísima indicación para comprender que no se trata de un viaje de carácter político, sino que es la continuación, el complemento necesario de las visitas realizadas a Asturias, a Galicia, a Castilla, a Navarra y a Aragón.

D. Alfonso XIII, que no es sólo un Monarca correctamente constitucional sino una inteligencia muy cultivada y un espíritu a la moderna, y que así atiende a las necesidades de la defensa nacional como a las legítimas exigencias de la agricultura, de la industria y del comercio, se propuso, desde el momento en que tomó posesión efectiva del Poder, conocer prácticamente el estado del país que había de regir, ponerse de un modo directo en contacto con todas las regiones, apreciar su situación, oír sus quejas, compensarse, en fin, con el espíritu público, buscando en el vivificador ambiente de la opinión nacional guía segura de las altas resoluciones propias del Jefe del Estado.

Por esto no ha habido para el Rey en sus anteriores viajes, ni en éste, diferencia alguna de clases ni de opiniones, y al Rey han podido acercarse desde el más linajado personaje hasta el más modesto obrero, y el Rey ha visitado lo mismo las poblaciones tachadas por su amor a la tradición que aquellas en que dominan los elementos radicales. Para D. Alfonso XIII se borran por completo todos los apellidos políticos, y no hay más que un nombre común, el nombre de españoles, que a todos nos une, y pedazos de esta patria, que inspiran a su noble y generoso corazón el mismo cariño, igual interés, idéntico anhelo de verlos grandes y prósperos.

## DRAMA DE AMOR

Dicen de París que en la tarde del sábado se desarrolló un drama en el hotel del Palais d'Orsay, que los periódicos han tenido en silencio hasta hoy, en que han publicado relatos que resultan contradictorios.

Los hechos ocurridos son, en concreto, los siguientes:

Henri Mielvaque, soldado del regimiento de dragones de guarnición en Belfort, se hospedó, vestido de paisano con elegante traje, en el citado hotel. Al día siguiente de instalarse, condujo a su habitación a Mile. Jeanne Tamin, «demimondaine», de veinte años, habitante en Limoges, donde la conoció.

Mielvaque es primo de Paul Mielvaque de Lacour, exdiputado, que hace años raptó a Mercedes Martínez Campos en el bosque de Boulogne.

El exdiputado se oponía a los amores de su primo Enrique con Juana, y el sábado por la tarde el primero acudió a una cita que el segundo le había dado en el hotel, ignorando que allí se encontraría a Juana.

Apenas llegó Pablo a la habitación de su primo, empezó la disputa. El exdiputado reconoció a Juana, manifestándole que ella misma debía tomar la iniciativa de la ruptura con Enrique, a lo cual la joven se manifestó dispuesta, provocando con esto la cólera de su amante.

La discusión subió de tono por ambas partes. Enrique echó en cara a Juana sus intimidades con diferentes oficiales de la guarnición de Limoges, y Juana dió una bofetada a Enrique. Este sacó el revólver, y el exdiputado se lanzó a impedirle que hiciera uso

del arma, forcejeando con su primo. Sonó un tiro y la bala partió contra el suelo, pero el segundo disparo la bala penetró en la ingle izquierda de Juana apareciendo el vestido blanco que la cubría manchado de sangre.

A los gritos que lanzaba la herida y el estrépito de la lucha que sostenían los hombres rodando por el suelo, acudió el personal del hotel, que puso fin al escándalo, y a poco un médico, que reconoció a la herida, la cual, sin que pudiera el conocimiento, fué llevada al hospital, donde se la extrajo la bala. Tenía perforado el intestino, y su estado era grave.

Hace algunos meses que Juana fué la heroína de una trágica aventura ocurrida en el mismo hotel con un oficial de dragones de guarnición en Limoges, el que pretendió suicidarse con láudano.

La joven tiene en Limoges madre y hermana, y un hermano en París, que es jockey.

Pablo acusa a Enrique de calavera y neurasténico.

Enrique, que ha sido preso, es un joven imberbe. Se halla abatido y arrepenido de su acción.

Citó a su primo al hotel a fin de provocarlo, sabiendo que mediaban relaciones entre Juana y Pablo.

## Rusia y el Japón

### Las fuerzas japonesas en Corea

Según informes procedentes del Japón recibidos ayer en Londres, las tropas japonesas actualmente movilizadas suman 260.000 hombres. Además hay otros 60.000 sobre las armas, distribuidos en guarniciones.

En estas fuerzas no se incluyen las reservas de tercera clase, que aun no han sido movilizadas.

Se cree que los japoneses operarán distribuidos en tres ejércitos de a cien mil hombres cada uno. Fuerza suficiente de Caballería acompañará a éstos tres ejércitos.

Por su parte el Japón cree estar seguro de que los rusos no podrán abastecer más de trescientos mil soldados en la Manchuria, de los cuales tendrán que destacar cien mil para custodiar las vías férreas y depósitos.

La causa de haberse retrasado las operaciones militares ha sido el no haber logrado el almirante Togo bloquear a Puerto Arturo. El deshielo general en Corea y Manchuria hace que todo los caminos estén ahora impracticables.

Sin embargo, si los japoneses logran desembarcar fuerzas al Oeste de la desembocadura del Yalu se cree que los rusos se verán obligados a abandonar las fortificaciones que actualmente están construyendo al Norte del río para impedir que el ejército japonés en Corea pueda franquear el paso del Yalu.

### La situación de los contendientes

El corresponsal de *The Times* en Wei-Hai-Wei dice que puede ser resumida en estos términos:

«El general japonés Kuroki, que manda el ejército de ocupación en Corea, se encuentra en condiciones de intentar el paso del río Yalu por el sitio y en el momento que quiere. El general está eligiendo la oportunidad de obrar, pero, a lo que parece, situado en la posesión estratégica necesaria, espera a que se desensuelvan las fuerzas del segundo ejército japonés para dar el golpe decisivo. Está realizando el movimiento de dicho segundo Cuerpo; pero no me es posible decir cuál es el objetivo que persigue. Según los últimos informes, dignos de crédito, acerca de las fuerzas terrestres de los rusos, su concentración principal se ha verificado en la línea férrea, entre las estaciones de Liao-Yang y Hai-Tcheng, al Sur de Mukden.»

De otra parte, fuerzas llegadas del Norte y las salidas de Puerto Arturo están concentradas en punto conveniente para acudir a la línea del Yalu. Además, los rusos disponen las columnas móviles para oponerse a todo avance y a cualquier desembarco de los japoneses.

### Planes estratégicos de los rusos

Un periódico militar alemán hace los siguientes cálculos acerca de los planes estratégicos del ejército ruso: «El primer cuerpo del Nordeste tendrá su centro en Nikolskui Kry; el segundo tendrá su base en Karbbine, y el tercero del Oeste tendrá su cuartel general no muy lejos de Karbbine, que viene a ser el centro de la Manchuria. El primer cuerpo de ejército tendrá

su línea de avance entre Nicolaichi y el río Yomen, que forma la frontera Nordeste de Corea.»

El segundo cuerpo avanzará entre la parte superior del Yalu y el ferrocarril de Mukden, y el tercero estará dispuesto para las eventualidades.

El primero se compone del primer cuerpo de ejército siberiano, de la 35.ª división de Infantería, de la octava brigada de tiradores de Siberia y de la primera reserva de Vladivostok. Estas fuerzas alcanzarán la cifra de 55.000 hombres.

El segundo consta del segundo y tercer cuerpo de ejército siberianos, constituyéndolo un total de 60.000 hombres.

En el tercero se irán acumulando las demás fuerzas concentradas en Manchuria.

El cuartel general del virrey Alexeieff estará en Mukden.

### La Hacienda rusa

En estos momentos tienen interés los siguientes datos sobre el curso de los Presupuestos en Rusia.

Durante el Presupuesto de 1903, los ingresos ordinarios de dicho ejercicio fueron de 1.925.116.032 rublos, y los gastos de la misma año 1.802.140.039. Hubo, pues, un excedente de 122.975.993 rublos, que fué absorbido por los gastos extraordinarios.

Estos importaron 365.035.637 rublos, y se cubrieron, excepción hecha de 29.103.000, por el excedente indicado y por los ingresos extraordinarios, que ascendieron a 212.956.000 rublos.

## La revolución gallega de 1846

(CONTINUACIÓN)

El Gobierno no dejó de comprender lo hiperbólico de este informe, y sobre todo, los fines que el informante perseguía, al extramar su saña con los pronunciados. Limitóse por pronto, a tomar nota de los buenos servicios del Capitán general de Galicia; y en cuanto a la conducta de la Condesa de Espoz y Mina, no resolvió de plano su extrañamiento, por mucho que aquella autoridad insistiera, mas tarde, en el castigo, desde Pontevedra, dirigiendo nueva comunicación al Ministro; circunscribiéndose el Gobierno a dictar una resolución para que se le vigilase, y si dió motivo legal para proceder contra ella, se la juzgase conforme a las leyes. (1)

Y la prueba de esta aserto nos lo confirma la comunicación que de Santiago dirigieron el 15 de Junio al aludido ministro y de que damos cuenta en la nota anterior.

Diez años próximamente, duró el cautiverio de aquellos buenos ciudadanos; hasta que, instaurados los principios liberales por consecuencia del pronunciamiento de 1854, surgió también la reintegración de los emigrados a la Patria amada; y con ella, la reivindicación de Miguel Solís y Cuelos y la de sus doce compañeros de calvario—entre los cuales hallábase el sargento primero D. Antonio Samitier fusilado en la ciudad de Betanzos el 4 de Mayo de 1846—declarando a todos ellos por ley de 12 de Diciembre de 1855—artículo 1.º, 2.º y 3.º «Beneméritos de la patria», y que sus cenizas se colocaran con los honores debidos a su clase en un monumento por cuenta del Estado que se erigiría a su memoria en la Ciudad de Santiago, abriéndose por el Ministerio de Fomento un crédito de 120.000 reales, para que en el término de un año se levantase dicho monumento, cuyas obras se empezarán a la mayor brevedad. (2)

(1) Ministerio de la Guerra.—Excmo. Señor: La Reina (q. d. g.) se ha enterado de la comunicación de V. E. fecha 14 en Pontevedra, haciendo sus observaciones sobre la Real orden de 30 de Abril próximo pasado relativa a confinamientos; y S. M. en su vista se ha servido ordenarme diga a V. E. ser su voluntad que a la Condesa viuda de Mina se le vigile según convenga, y que si dióse motivo legal para proceder contra ella, se la juzgue con arreglo a las leyes.—De Real orden lo digo a V. E. para los efectos expresados y en contestación a su citado escrito.—Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 21 de Mayo de 1846.—Sanz.—Sr. Capitán general de Galicia.—De nuestro archivo particular.

(2) Ni el Gobierno de entonces ni los sucesivos, han cumplido tan solemne promesa. Gracias a la iniciativa de la *Liga Gallega* de la Coruña y a la filantropía de entusiastas gallegos, entre los que se cuentan muchos residentes en la Argentina, Brasil y Cuba, cuyas suscripciones fomentaron los caracterizados patriotas D. Manuel Castro López, D. Matías Fernández Murias y D. Manuel Salgado Rosendo, los *martires de Carral* tienen ya su monumento cuya inauguración se

verificará el 26 del corriente. Es autor del proyecto de esta hermosa obra D. Juan Alvarez Mendoza reputado Arquitecto municipal de Lugo, que lo hizo desinteresadamente, y su ejecutor, el artífice coruñés D. José Escudero. Ambos señores son acreedores por su espontaneidad, al aplauso general y a la consideración del pueblo gallego.

(1) Consistían las insignias de esta encomienda en una Cruz-espada de esmalte negro con vivos blancos y con los brazos desiguales. Los tres que forman la Cruz distan del centro 70 milímetros, y el cuarto ó espada, de 102 milímetros con centro de 44 milímetros de diámetro y un cerquillo de oro. En el centro, de esmalte azul, aparece un pergamino medio enrollado con la fecha «Abril 1846»; y a cada lado una columna con dos pedruzcos de cadena y encima una cinta con el lema «Valor y Constancia». Entrelazada con los brazos de la Cruz, una corona de laurel, y la parte inferior de esta, de palma, que equidista del centro 32 milímetros, teniendo un grueso de 10. Forman juego con los brazos de la Cruz por detrás de la corona de laurel y palma, cuatro rufagos de plata que distan del centro 70 milímetros por 40 de ancho en su extremidad.

La calificación de *traidores* proclamada años antes por los adictos de Narváez e Isturiz, tornóse en la calificación honrosa de *Beneméritos de la Patria* a que eran acreedores aquellos patriotas que sacrificaron su existencia en holocausto a las libertades patrias. De la propia distinción, disfrutaron muchos de los que tuvieron la fortuna de salvar de las garras de Villalonga.

Creóse también la *Cruz de Valor y Constancia* (1) para premiar los servicios de los que voluntariamente se señalaron en el pronunciamiento; y otorgóse asimismo la «Cruz de San Fernando a los veinte y cinco Nacionales que se hallaron en la acción de Cacheiras de 23 de Abril a las órdenes del jefe militar D. Miguel Solís y Cuelos.»

Todos estos honores y recompensas vuelven a quedar en suspenso por una Real Orden de 27 de Enero de 1856. La ley de 12 de Diciembre de 1855 queda sin cumplimiento porque los enemigos de la Libertad vuelven a imperar en España; ¡el eterno velo de Penélope sin poder verse jamás terminado su tejido!...

Triunfante la revolución de 1868, con su espíritu ampliamente democrático y liberal, se imponía la reparación inmediata a los damnificados, dada la injusticia que presidía la Real orden de 27 de Enero de 1856; y con efecto, siendo ministro de la Gobernación D. Práxedes Mateo Sagasta, publicóse un decreto del Poder ejecutivo en 31 de Mayo de 1869, derogando la disposición antedicha, y declarando en toda su fuerza y vigor la ley de 12 de Diciembre de 1855.

Por este decreto mandábase constituir en las capitales de las provincias gallegas, Juntas que entendiesen en la instrucción y calificación de expedientes de todos los interesados que, comprendidos en la aludida ley, solicitasen las recompensas que ésta les confería.

Instalóse la Junta de la Coruña el 7 de Junio de dicho año de 1869, formándola D. Mariano Castillo, Gobernador presidente; en el concepto de vocales, D. José M.º Patiño, D. Hipólito Otero, diputados provinciales, D. Pedro de la Encina y D. Manuel Puga, concejales; y D. Ramón Pérez Costales, comandante de los voluntarios de la Libertad; y como secretario, el entonces oficial 2.º de la Diputación provincial don Nicolás Miguez Suárez.

Constituían la de Pontevedra, don Eugenio Alau, Gobernador presidente; y como vocales, D. José Cuevas del Valle, D. Indalecio Armesto, diputados provinciales; D. Martín Rial y don Joaquín Buceña Solla, concejales. (2)

Nos fué imposible poder recabar todavía, a pesar de haberlos solicitado con verdadera insistencia, los datos de las Juntas de Lugo y Orense.

Amigos queridos a quienes interesamos este servicio, véase por ahora invalidados de complacernos, por razones que no son del momento manifestar.

Francisco Tettamany.

(Concluirá.)

## Galicia

En el bajo «Cañas», cerca de la isla de Salvora, se ha ido a pique una lancha de pesca, estando a punto de pe-

recer los dos hombres que llevaba, vecinos de Castiella. La trainera *Rosa de Palmeira*, los salvó.

Una de estos días se enviará a Muros el bote salvavidas recientemente adquirido por la Junta de Salvamentos de Naufragos de la Coruña.

Lo conducirá el cañonero *Marqués de Molins*.

Una de las últimas noches han desaparecido de los jardines públicos de Pontevedra cuatro plantas «Azaleas», y a fin de castigar severamente a los culpables el Alcalde gratifica con 25 pesetas al que los denuncie.

La división técnica de la Dirección general de Obras públicas ha propuesto al Gobernador civil de la Coruña la imposición de una multa de 500 pesetas a la Compañía del Norte, por el retraso que sufrió el tren correo de Madrid el día 5 de Enero.

Ha llegado a la Coruña el nuevo consul de Cuba, D. Luis Mazón.

En el concurso de programas de fiestas anunciado por la Liga de Amigos de la Coruña se han presentado 39, de los cuales cuatro quedaron excluidos por no reunir las condiciones exigidas.

El mayordomo mayor de Palacio ha enviado al Alcalde de Orense 250 pesetas para el Orfeón y 50 para los cocheros que estuvieron al servicio de S. M. las horas que se detuvo en aquella ciudad.

El marinero interino de la Estación Sanitaria de la Coruña Javier Corral, ha sido declarado cosante, nombrándose en su lugar a Manuel Sánchez.

Con un mes de licencia ha llegado a Pontevedra el teniente coronel de la Guardia civil Sr. Ruiz de Alejos.

Durante el mes de Marzo entraron en el puerto de la Coruña 113 buques.

Ha comenzado en Orense la instrucción de los reclutas del batallón infantil que se organizará para las fiestas de Corpus.

Van muy adelantadas en Pontevedra las obras de restauración del templo de San Francisco.

Cuántas personas las visitan hacen elogios de la importancia de esta reparación que viene a poner al descubierto la hermesura de aquel monumento.

Sigue todavía en el puerto de la Coruña el vapor alemán *Pfala*, que entró hace días de arribada.

La pieza que habrá de colocarse en la hélice llegará en breva en el vapor *Willekind*.

La reparación se le hará en dicho puerto probablemente.

Están activándose en Ferrol las reparaciones en el crucero *Cardenal Cisneros*, con objeto de que quede listo para zarpar el 15 del corriente con rumbo al Mediterráneo.

En la iglesia parroquial que se construye en Jubia, ha ocurrido una desgracia.

De una de las bóvedas que se edifican se han desprendido gran parte de los sillares, aplastando al obrero Fernando Grandal é hiriendo gravemente a otros tres compañeros.

El maestro encargado de las obras se ha salvado milagrosamente, lo mismo que un hijo suyo que, abrazándose a una viga, pudo evitar la caída y el choque contra el pavimento y piedras desplomadas.

Ha sido solucionada satisfactoriamente, la huelga en que se habían declarado los obreros que trabajan en las obras que se están realizando en el balneario de Acuña, de Caldas de Reyes.

Fuó detenido, por la Guardia civil del puesto de Guillarey, un sujeto de la misma parroquia, por hurto de maíz y repas a una vecina de Paramos.

Los que mueren

En Coruña D. Luis Suárez Andrade, la Sra. D.ª Amanda Herbella Zobel y D.ª Babina Santos.

—En Lugo el provisor del Obispado D. Máximo del Arenal y Enriquez.

—En Cambados la virtuosa señora D.ª Encarnación Padín.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Sección Oficial

LA GACETA

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real decreto armonizando los preceptos de la ley de 14 de Octubre de 1882 con los de la ley orgánica del poder judicial por lo que se refiere a preciar los efectos legales que en la apatid para el ascenso de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal deben surtir las correcciones disciplinarias impuestas a los mismos.

Otros conmutando por las de cadena perpetua las penas de muerte impuestas a Ramón Siscar y Castellarnau (Audencia de Barcelona), y a Gregorio Gómez Pacheco (a) Arroyero y Casimiro Rojas Casarrubios (a) Pacitos (Audencia de Madrid); y por la de destierro, el resto de la de cadena perpetua impuesta a Manuel Julián Buj (Audencia de Teruel).

Hacienda.—Real orden declarando, con carácter general, que es de quince días el plazo para interponer la reclamación económica administrativa contra los actos de gestión que determinen responsabilidad o nieguen un derecho.

Otra declarando igualmente, con el mismo carácter, que las cantidades que sólo impliquen reintegro de gastos y se satisfagan mediante cuenta justificada, no deben estimarse sujetas al gravamen de 12 por 100 que marca la ley sobre utilidades, y si al impuesto de 1 por 100 sobre los pagos.

Otras concediendo la habilitación de los puntos Mata las Cañas (Huelva) y Pertinaix (isla de Ibiza) para el embarque y desembarque de diferentes productos en régimen de cabotaje.

Otras disponiendo que la junta de Aranceles y Valoraciones informe en el plazo indispensable acerca del procedimiento más eficaz para llevar a cabo la revisión del vigente régimen arancelario.

Gobernación.—Reales órdenes declarando corporaciones oficiales el Colegio de Médicos de Tarragona y los de Farmacéuticos de Cádiz, Lérida y Zaragoza.

Otra determinando las zonas en que ha de dividirse el territorio de la Península a los efectos de la Inspección de los establecimientos de aguas minerales.

Real orden circular a los gobernadores para que apliquen lo dispuesto en 8 del pasado respecto al pago de atrasos por los Ayuntamientos a los médicos titulares y farmacéuticos.

Instrucción pública.—Reales órdenes nombrando catedráticos numerarios de Química general de la sección de Químicas de Facultad de Ciencias de la Universidad de Santiago, a don Luis Bermejo y Vida; y de Química general de los estudios de la Facultad de Ciencias, sostenidos por el Ayuntamiento de Cádiz, correspondientes a la Universidad de Sevilla, a don José María Mota y Salado.

Otra declarando desiertas las oposiciones anunciadas para la provisión de la auxiliaría vacante en el primer grupo de la Facultad de Ciencias, Sección de Naturales, de la Universidad de Zaragoza, y disponiendo sea nuevamente anunciada a oposición entre doctores en el próximo mes de Julio.

Otra dictando reglas para la concesión de premios a los catedráticos por formación de colecciones de Historia Natural en territorio español.

Otra relativa a la inscripción de publicaciones periódicas en el Registro general de la propiedad intelectual.

Santiago

A los comerciantes

Por 650 ptas. 500 cartas papel comercial y 500 sobres de color timbrados como se desee en la imprenta de este periódico.

GELMIREZ, 26

Es un hecho la ampliación de la estación telegráfica de Corcubión.

En lo sucesivo funcionará sin interrupción desde las siete de la mañana a las diez de la noche, estando dotada de un funcionario más, que actuará de jefe.

Esta mejora ha producido en aquella localidad y en todas las contiguas satisfacción justificada.

Salió para las Rías Bajas con objeto de girar una visita a los puestos de la Guardia civil de aquella parte de Galicia, el teniente coronel de dicho instituto D. Francisco Pérez González.

De paso para Puenteareas hallase en esta ciudad el religioso franciscano R. P. Plácido.

Proceda de Ferrol en donde ha dado una Santa Misión y presidió los Juegos Florales organizados por el Circulo Católico.

Tomó posesión del cargo oficial a usito de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, D. Francisco Rivas Pérez, que viene a ocupar la vacante pro-

ducida por el fallecimiento de D. Isidoro Freire.

Se ha publicado una orden circular referente a la conmutación de asignaturas del plan de estudios vigente en las escuelas normales.

En el palacio arzobispal se constituyó hoy la Junta de trata de blancas de esta ciudad que la forman:

Vocales natos.—Emmo. y Rvmo. señor Cardenal Arzobispo.

Sr. Alcalde.

Sr. Rector de la Universidad.

Sr. Juez de 1.ª instancia.

Vice presidenta.—Sra. D.ª Ramona Sanjurjo de Castro.

Condesa de Canalejas.

Señoras doña:

Segunda Paiz, de Varela.

Petra Arias, de Neira.

Bernardina Bartolomé, de Encinas.

Celestina Oranxe, de Martínez.

Eugenia Neira, de Abal.

María Calvo, de Sánchez Rivera.

Amelia Barba, de Riva.

Celestina Pérez, de Blanco.

Regina Harguindey, de Eleicogui.

Vocales.—Sres: Conde de Canalejas.

José Varela Menéndez.

Juan Barcia Caballero.

Secretarios.—Sres. D.ª José Santaló.

Laureano Acosta.

Manuel Parrilla.

El Colegio Médico de Pontevedra ha elevado al ministro de la Gobernación una instancia solicitando se le declare con carácter oficial, por reunir las condiciones que determina la Real orden de 24 de Noviembre de 1903.

Señaló el gobernador el día 24 del corriente para la celebración de elecciones municipales en los distritos de Arzúa, Conjo, Touro y Puerto del Son.

Se posesionó de la escuela elemental completa de niñas de Narón la maestra doña Marina Piñeiro Darriba.

Aiza en Consumos

«Si no censuras al amigo y no elogias al adversario cuando fuere menester, arroja la pluma y no escribas.»

Esto que el gran Polybio dijo ha largó tiempo, tenemoslo por norma en nuestros escritos.

Cuando ayer la Gaceta de Galicia decía que criticábamos desde algún tiempo a esta parte, y de un modo cruel, cuanto hacia el Municipio, ¡qué culpa tenemos, decíamos nosotros, de que el Municipio obre mal?

Criticamos y censuramos, porque ese es nuestro deber, cuando es mala, cuando es desacertada la conducta del Concejo, pero al hacerlo tenemos siempre un gran pesar.

En cambio, con gran satisfacción consignamos hechos como el alza de Consumos que ayer acusó la lectura de cuentas.

Y lo consignamos, dando a cada cual lo que se merece, y elogiamos y excitamos a que por tal camino siga, no sólo porque siempre nos es más grato esto, que lo que por desgracia generalmente tenemos que hacer, que es censurar, sino porque damos una prueba de la imparcialidad y desapasionamiento con que juzgamos las cosas, de cuyo concepto gozan en justicia, por fortuna, todas nuestras campañas.

Consta, pues, que hubo la siguiente alza, que con gusto la hacemos pública:

En la semana hubo de ingresos 3.109 pesetas más que en la correspondiente a la del año anterior; en relación al mes hubo más de recaudación 5.015 pesetas, y con relación al trimestre 1.960 pesetas.

Ojalá tengamos que seguir por el camino de la felicitación al Concejo.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo las estaciones Telegráfica y de Correos de Betanzos funcionen separadamente, para lo cual se ordena la creación allí de una estafeta.

Recibió el gobernador un telegrama interesando la captura del joven Miguel Colorado, que se fugó de la cárcel de Béjar.

En el convento de la Paz y Santísima Trinidad de religiosas clarisas de Málaga se necesita una cantora de primera voz. La joven que tenga verdadera vocación y aptitud, puede dirigirse a la R. M. Abadesa de dicho convento. Se advierte, que ha de contar de 16 a 22 años y que hay dote para ella.

Encontrase enfermo en la Habana el inspirado poeta, gloria de Galicia, señor Curros Enriquez.

S. M. el Rey ha destinado como premio para los Juegos Florales de la Asociación patriótica española de Buenos Aires, una colosal jarra de plata.

Por el Gobierno civil se ha pedido a los alcaldes de los pueblos de esta provincia donde se publiquen periódicos, un estado comprensivo de los títulos, tirada y carácter político de los mismos.

El próximo domingo y con la solemnidad de años anteriores, se administrará el Santo Viático, a los enfermos del Hospital.

El mercado que hoy se celebró en el campo de Santa Susana se vio muy concurrido.

Hicieronse numerosas transacciones en ganado vacuno.

Hoy tomó posesión de la cátedra de Química general de la sección de Ciencias el Sr. D. Luis Bermejo, recientemente nombrado por virtud de oposición.

El número de Alredor del Mundo del jueves 7 tras, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

El idilio del burgués y la Orleans (El ciudadano Rouzet y la madre de Luis Felipe).—La Pasqua y la Luna (Por qué esta fiesta depende de nuestro satélite).—Cómo negocian las reyes (Monarcas bolsistas y especuladores).—El «Joyero» del Museo Arqueológico.—Los dioses que adoran los japoneses.—En busca de la cuarta dimensión.—Rarezas coreanas.—Cómo se obtiene el marfil (Desde la selva africana al mercado europeo; lo poco que produce matar elefantes).—Lo que comen los peces.—Una plaga agrícola.—¿Es higiénico ragar las calles?—Un monumento de orejas.—Los efectos de un torpado.—Lo que cuestan los cañonazos.—La lluvia y los animales.—La vuelta al mundo sin saberlo.—Hombres célebres que madrugan, y las acostumbradas secciones de Avariador Universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etc.

Publica, además, este número otro pliego encuadernable de la interesantísima novela de Max Pemberton, «La Ciudad Inexpugnable».

Precio, 20 céntimos número.—250 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Ha entregado su alma a Dios el virtuoso párroco de Santa María de Janza don José Magariños Oliveira.

Su muerte fué muy sentida entre sus feligreses que veían en él a un verdadero padre.

A su familia enviamos nuestro pésame.

En el mercado de hoy se cotizaron a los siguientes precios los artículos que a continuación se expresan:

Trigo, a 470 y a 480 pesetas el feriado.

Centeno, a 325 y a 312.

Maíz, a 410 y a 4.

Habichuelas, a 575 y a 525.

Castañas, a 7.

Patatas, a 850 pesetas el quintal.

Haevos, a noventa céntimos la docena.

Con objeto de asistir al funeral de entierro que hoy se habrá celebrado en Padrón, en sufragio de la señora doña Casiana Pérez y González, viuda de Tojo salieron de esta ciudad numerosas personas de la amistad de la familia de la finada.

Los abastecedores de pescado han conseguido que la compañía del Norte establezca un tren especial, que conducirá la pesca de Galicia y Asturias hasta Venta de Baños donde será trasladada al correo ascendente de Irún.

Con esta medida se ganarán unas cuantas horas en el transporte del pescado que se consuma en Madrid y en otras varias plazas del centro de la Península.

Esto hace la compañía del Norte en favor de los traficantes del pescado. Lo contrario de lo que viene haciendo la empresa del ferrocarril de Santiago a Pontevedra.

En el Hórreo fueron detenidos anoche dos individuos que se dieron una regular cachetina formando el escándalo consiguiente.

Dice un periódico de Lugo:

«Asegúrase que a mediados del mes presente vendrá a Lugo el primer batallón del regimiento de Mureia o el de Zaragoza, para realizar prácticas de tiro al blanco en el polígono de Castelo.»

Estas fuerzas se alojarán en el cuartel de Las Mercedes, permaneciendo aquí hasta fines de mes, en que serán relevadas por otras, hasta que se ejerciten en el tiro todos los regimientos de infantería que guarnecen la región gallega.»

Durante el mes de Marzo último ha cotizado la Bolsa de Madrid valores por más de seiscientos sesenta y siete millones de pesetas.

Al contado se trataron 70 868.700 pesetas de Interior; a plazo, 574 millones.

De Amortizable 5 por 100, 19.367.000 al contado 1.200.000 a plazo.

Cédulas del Hipotecario al 5 por 100, por 107.500; al 4 por 100, 1.513.000. Obligaciones municipales, 592.050. Total negociado, 667.548.250 pesetas.

Por tirar piedras, con una de las cuales dieron a un muchacho, fueron detenidos en el Hórreo dos jóvenes.

La matanza de reses habida hoy en el matadero fué de una vaca y 19 terneros.

Para el consumo del día se condujeron a la plaza 1.514 kilos de carne.

En el matín republicano de Pontevedra uno de los oradores dijo lo siguiente que el público aplaudió con entusiasmo:

«Lamentó que una pluma gallega firmase el tratado de París. Yo comprendo que eso no fué culpa

del canonista ilustre, porque cualquiera hombre de España que llevase esa misión a París, tendría que caer en la misma desgracia obligada por la nación vencedora. Pero ¡ah! los hombres que cumplen en la historia tan tristes papeles, aunque no sea suya la culpa, deben retirarse y no pretender jefaturas.»

Bendición Apostólica

Las personas que deseen recibir la Bendición Apostólica ó indulgencia plenaria concedida por Su Santidad Pío X, al pie de su fotografía de gran tamaño y en preciosa cartulina, que a más del mérito de esta gracia constituye un precioso recuerdo del nuevo y esclarecido Pontífice, pueden conseguirse por mediación del señor don Cándido J. Silva, Cadena núm. 3, en Barcelona, Agente especial de Precios a Roma y encargado de asuntos eclesiásticos en España.

Para mayor comodidad de nuestros suscriptores pueden dirigir sus peticiones a este periódico que se encargará de su transmisión.

Peregrinación

de los Terciarios Franciscanos de Santiago al Santuario de la Esclavitud

Tan grande y tan sublime nos ha parecido la peregrinación que en el día de ayer realizaron los Terciarios Franciscanos de Santiago al Venerando Santuario de Nra. Sra. de la Esclavitud, que teniendo rebajar su grandiosidad y persuadidos de no poder describirla con toda la elegancia y exactitud que se merece, desistíramos por nuestra parte de dar noticia alguna particular acerca de ella a los benévolo lectores de EL ECO DE SANTIAGO contentándonos con escribir que fué más grande y más sublime de lo que nosotros sabemos decir. Empero como esto a no dudarlo, lo mirarían muchos con desagrado, y ni siquiera los menos lo aplaudieran y como por otra parte nuestro silencio, acerca de esto con sobrada razón sería muy comentado y censurado del público que ha presenciado y tomado parte activa en este solemne acto religioso, diremos de él algo aunque no todo lo que debiéramos, porque lo repetimos, nos es imposible describir las cosas como pasaron, y formar de ellas el juicio que las corresponde.

A las tres y media de la madrugada de ayer se abrieron las puertas del magistoso templo de San Francisco y la misma hora, numerosos grupos de peregrinos concurrían a ocupar sus espaciosas naves. Celebraron varios Religiosos el Santo Sacrificio, distribuyéndose la Sagrada Comunión a un mismo tiempo en los altares de San Antonio y del Sagrado Corazón de Jesús, y recibiendo el pan de los Angeles al pie de 500 personas. A eso de las cuatro y media, rezaron los Religiosos y Sacerdotes en el Altar Mayor el Itinerarium Clericorum y seguidamente el gión de la V. O. T. conducido por D. José Davesa rompió la marcha de la Peregrinación, cantándose inmediatamente por un nutrido core de voces así de hombres como mujeres el himno compuesto ex professo según se nos ha dicho por el M. R. padre Fray Agustín Azpiazu que ha desempeñado ya el cargo de Ministro Provincial en esta de Santiago. Después del gión marchaban todos los hombres, en dos grandes filas, y en medio de ellas el estandarte de la Peregrinación conducido por señores de gran representación que se relevaban de trecho en trecho durante el trayecto. Seguía el M. R. P. Ferrando Visitador de la Orden Tercera, una comisión de PP. Franciscanos de los señores. Sacerdotes peregrinos; las mujeres estaban divididas por distritos, yendo al frente de cada cual las Celdoras correspondientes. Entre las mujeres ocupaba el primer lugar un core de jóvenes cantoras que llamó grandemente nuestra atención por lo bien que ejecutaban los cánticos religiosos. La Peregrinación se formó en todo orden a la salida del Templo de San Francisco, y al mismo tiempo estallaron en los aires algunas bombas de palenque repicándose también las campanas del Convento.

Después de cantadas algunas estrofas del hermosísimo himno de la Peregrinación, se dió principio a la Corona de la Santísima Virgen, que se cantó en el trayecto. El Ave María es composición del célebre P. Lerchundi, que tanto trabajó por aumentar el prestigio de España en el imperio de Marruecos. Al llegar la peregrinación a la alameda se dieron Vivas entusiastas a María Inmaculada a Pío IX, a León XIII, a Pío X, etc. que fueron contestados con el mismo fervor y entusiasmo. Muchos de los Peregrinos no pudiendo hacer el viaje a pie tomaron coches particulares ó bien se dirigieron en el ferrocarril. Desde un punto de la carretera, divisamos a éste, que por medio de la agitación de pañuelos, nos saludaban mutuamente los Peregrinos hasta perder de vista la locomotora.

La animación que en todos reinaba es verdaderamente indescriptible. Se alternaba con el canto del himno, del Ave María y Es María Inmaculada, repitiéndose de cuando en cuando los Vivas a la Religión Católica, a la In-

maculada Concepción, al Papa Rey etcétera.

Casi sin sentirlo y con una mañana espléndida y deliciosa, llegamos a divisar las torres del Santuario de la Esclavitud, habiéndonos unido poco antes a la Peregrinación, los que habían llegado en el ferrocarril. Delante del Santuario se detuvieron todos los Peregrinos y se hicieron sonar algunos vivas a la Santísima Virgen de la Esclavitud y a la Peregrinación.

Entramos en la Iglesia y a los pocos instantes se principió una Misa rezada que celebró el R. P. Fr. Manuel Núñez; en la que distribuyeron la Sagrada Comunión cuatro Sacerdotes, excepto uno, todos Religiosos, calculándose que en el Santuario, recibirían el Pan de los Fuertes al pie de 2.500 personas. Terminada la Misa de Comunión se tuvo un cierto espacio de descanso y luego se comenzó la Solemne que fué celebrada por el Sr. Cándido D. Feliciano García, Ministro de la V. O. T. de esta ciudad.

Se ejecutó la Misa Tota pulchra es María a cuatro voces, composición del insigne Maestro J. B. Mohr y en el Offertorio un Motete a la Inmaculada, de nuestro célebre Eslava. Terminada la Misa mayor predicó al aire libre una Sermón de circunstancias el elocuente orador D. Francisco Suárez Salgado, habiéndonos acerca de la lucha que siempre existió entre el vicio y la virtud, entre el bien y el mal, lucha que principió en el paraíso terrestre y se perpetúa a través de las edades, y en la que el bien sale siempre pujante contra el vicio... nos hizo una magnífica descripción de los combates de la fe contra las herejías, triunfando aquella de todas; hizo referencia a los mártires que sellaron con su sangre las verdades del catolicismo, recriminó la conducta de los que blasfaman de nuestras públicas protestas de catolicismo, queriendo relegar otra vez a la Iglesia a los antros de las catacumbas. Habló de la necesidad que tenemos, sobre todo en estos tiempos, de manifestar nuestras ideas católicas ante el público... Explicó como por medio de la Virgen Santísima, debemos esperar el triunfo final contra los enemigos Iglesia, pues por medio de María, según San Bernardo, alcanzaremos todas las gracias pues así es la voluntad de Dios. Terminó su elocuentísimo Sermón con una viva entusiasta a la Inmaculada Concepción y a las Ordenes religiosas. Seguidamente subió al púlpito el reverendo P. Ferrando, quien después de confirmar todo lo dicho por el señor Suárez Salgado, anunció el orden en que debían tenerse los Ejercicios de la tarde, terminando también con vivas a la Religión Católica, a la Virgen de la Esclavitud y a la V. O. T. de Santiago.

A las tres poco más ó menos, se reunieron los peregrinos en el Santuario en donde se cantó la Estación al Santísimo, la Salve popular y todas las Estrofas del himno de la peregrinación. Hecha la entrega del estandarte por el P. Visitador y dirigida una breve plática a la concurrencia, salieron todos los peregrinos para la Estación de la vía férrea, ocupando a eso de las cinco el primer tren 1.100 personas, quienes al partir aquel prorrumpieron en un Viva la Virgen de la Esclavitud siguiendo cantando durante todo el trayecto hasta la estación de Cornes el Ave María y el Himno. A las cinco y media salió de la Estación de la Esclavitud el segundo tren que conducía todas las personas que no habían podido venir en el primero. A poco más de las siete ya nos hallábamos todos los peregrinos en la Estación de Cornes y habiendo salido del andén nos dirigimos ordenadamente a la Iglesia de San Francisco atravesando las principales calles de la población. En la iglesia del convento se cantó el entusiasta Te Deum a tres voces del famoso Maestro V. Montes; al fin del cual subió a la cátedra Sagrada el R. P. Ferrando y con una breve plática en la que daba las gracias a todos los que habían tomado parte activa en la peregrinación, se dió por terminada esta.

Otros muchos detalles ocurrieron y que ahora no nos es posible recordar, pero por nuestra parte decimos, y creemos, que la mayoría de los peregrinos que ayer se dirigieron al Santuario de la Esclavitud, no disiente de nuestro parte y es que la Peregrinación realizada por los Terciarios Franciscanos de Santiago el día 6 de Abril de 1904 será de memoria imperecedera para los hijos de Compostela.

UN PEREGRINO.

Quesos ORJAL, venta exclusiva, señores Paredes y Herrero.

Gacetillas

TRIUNFO CIENTIFICO

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos «COSTANZI» que curan cualquier enfermedad. Para más detalles léase en 4.ª página «Milagrosos Contes Inyección anti-venéreas y Rob antusifilítico COSTANZI»

# La Amuebladora

30 y 32, Rúa del Villar, 30 y 32,

Respondiendo á su nombre, ofrece también: Colchones y somiers; Lanas miraguanas y borras; Muebles de mimbres y los modernísimos esmaltados de junco, bambú y caña de Malacca; Imágenes; Lámparas y lozas; Artísticos bronces, porcelanas y mayólicas. Alfombras, tapices y plantas artificiales; Cuadros al óleo y transparentes; Máquinas para coser, estufas, etc. etc.

Esta casa dispone de talleres para la construcción de obras de ebanistería y tapicería de todas clases y estilos sin temor á rivalidades en precios ni calidades. Así lo demuestran su surtido almacén y el incomparable favor que el público le concede.

## SALON APOLO

Gran Cinematógrafo moral y recreativo.  
Secciones todos los días desde las seis de la tarde.

## Boletín religioso

Santos del día de hoy.—San Epifanio, San Rufino y San Donato.  
Santos del día de mañana.—San Dionisio, San Alberto y San Perpetuo.

## Telegramas

Servicio particular de EL ECO

## El Rey en Barcelona

Recepción.—Acto brillante

Madrid 7 (8.)

A las tres de la tarde de ayer se verificó en la capitanía una recepción. A ella asistieron todas las autoridades y muchas personas de significación. El acto resultó brillante.

En la salve.—La nobleza.—Visita de tenida.

Madrid 7 id. id.

Después de la recepción fué el Rey á la iglesia de la Merced asistiendo á la salve.

Esta fiesta fué organizada por el Real Cuerpo de la Nobleza.

Se cantó la salve del maestro Frigola. Al terminarse la salve el Monarca subió al Camarín de la Virgen viendo las joyas y obras de arte que allí se guardan.

Asistieron á la salve todos los Prelados de la provincia eclesiástica de Tarragona.

Después de la Salve.—El público.—Ovaciones.

Madrid 7 (id. id.)

En la puerta de la iglesia de la Merced esperaban al Rey una multitud que le aclamó.

El público le acompañó hasta la capitanía haciéndole objeto de múltiples vivas.

Tuvo que asomarse el Rey al balcón de la capitanía donde fué repetidamente vitoreado.

Entre estudiantes.—Varios heridos

Madrid 7 (id. id.)

Hasta esta madrugada no se supo en Madrid un desorden que hubo ayer al recibir á S. M. en Barcelona.

Según estos despachos un grupo de republicanos ha intentado arrebatar á los escolares las banderas de las facultades.

Prodíjose con este motivo, una lucha resultando algunos heridos.

Al enterarse el Rey.—Ordenes dadas

—Lo que se cree.

Madrid 7 (id. id.)

Al saber el Rey lo que había pasado entre los estudiantes ha dado orden de que se averigüe el domicilio de los escolares que resultaron heridos al defender las banderas de sus facultades.

Créese que S. M. condecorará á dichos escolares.

Al Fomento.—Visita regia.—El saludo

—Ofrecimiento del Gobierno.—Ovación.

Madrid 7 (id. id.)

Fué también en la tarde de ayer el Rey al Fomento del Trabajo Nacional.

Le recibió la junta directiva y la mayor parte de los socios.

El Monarca visitó, detenidamente, la Exposición de productos industriales organizada con motivo del viaje regio.

El edificio estaba espléndidamente decorado.

En nombre del Fomento saludó al Rey el presidente de la sociedad señor Ferrer y Vidal.

En su discurso pidió, al Gobierno, la independencia económica para los productos catalanes.

La contestó en nombre del Rey el jefe del Gobierno.

El Sr. Maura ofreció á los industriales catalanes interesarse en lo que se lleitan.

Al retirarse el Soberano fué objeto de una gran ovación.

Madrid 7 (8)

Se recibió un telegrama dando noticia de que ayer tarde estalló un petardo en la Rambla del Centro.

La detonación causó gran alarma y confusión en el público.

Por efecto de la explosión resultaron dos heridos graves.

Noticias oficiales.—Detalles del petardo.—Autor ignorado.

Madrid 7 (8)

Un telegrama oficial da detalles del petardo que hizo explosión en la Rambla del Centro.

Estalló el petardo una hora antes de dirigirse el Rey al Fomento del Trabajo.

Fuera colocado en la escalera de una peluquería establecida en la Rambla del Centro.

Se ignora quien es el autor del atentado.

Después de la visita.—Paseo en coche.—Aclamaciones.

Madrid 7 (id. id.)

Al salir el Monarca y sus acompañantes de la recepción del Fomento del Trabajo, dieron un paseo en coche.

Recorrieron varias calles y en todas fué el Rey objeto de múltiples aclamaciones.

Los republicanos.—Mitins que se celebraron.—Objeto que tenían.

Madrid 7 id. id.

Los republicanos han celebrado ayer en Barcelona 50 mitins.

Pronunciaron en ellos muchos discursos de propaganda.

El objeto de los mitins era restar gente para los festejos en honor del Rey.

Algunos de los mitins se vieron muy desanimados.

Comida oficial.—Los que asistieron

Madrid 7 (id. id.)

A las ocho de la noche tuvo lugar en el palacio de la Capitanía el banquete oficial.

Se verificó en el comedor de gala. Asistieron á la comida todas las autoridades, los Prelados, diputados y senadores y otras personas.

Las iluminaciones.—Calles concurridas.—El Rey descansando.

Madrid 7 id. id.)

Se verificaron anoche brillantes iluminaciones.

La del Monumento de Colón, la del Fomento, Diputación provincial, Gobierno militar y civil, ayuntamiento y la de casa del Marqués de Comillas, fueron las que más llamaron la atención.

Los buques de guerra surtos en bahía también aparecieron iluminados.

Por las calles transitó muchísima gente durante toda la noche.

El Rey se retiró á descansar á las once y media.

## Maestros de Coruña

Una R. O.—Lo que dispone.—Las reclamaciones.

Madrid 7 (9'45.)

La Gaceta de Madrid de hoy publica una real orden de Instrucción en la que se dispone que cuando se publique el arreglo escolar de la provincia de la Coruña pueden, los ayuntamientos que se crean perjudicados, reclamar ante el ministerio.

## Dos mitins

Los republicanos.—En los Cuatro Caminos.—En el distrito de la Universidad.

Madrid 7 (9'45.)

Se han celebrado dos mitins republicanos en esta corte.

Uno tuvo lugar en los Cuatro Caminos y el otro en el distrito de la Universidad.

En el de los Cuatro Caminos el Delegado del gobernador pretendió detener á uno de los oradores: al Sr. Alcuilla.

Este se fugó. En el mitin del distrito de la Universidad se pidió, ante todo, el abaratamiento de las subsistencias.

## La Reina Isabel

De París.—Estado de la enferma.

Madrid 7 (8)

De París telegrafían diciendo que continúa siendo grave el estado de la Reina Isabel II.

Dos veces al día se dan noticias de su estado á Madrid.

La infanta.—Su llegada.—Como encontró á la enferma.

Madrid 7 (11'30)

Despachos particulares de París dan cuenta de haber llegado á aquella capital la Infanta Isabel.

Le esperaban en la estación el Embajador Sr. León y Castillo, el personal todo de la embajada y los aristócratas españoles que se hallan en París.

Desde la estación se dirigió al palacio de Castilla.

La infanta encontró á su madre con una gran debilidad á causa de la inapetencia que sufre y la dificultad que tiene para su nutrición.

Menoheta.

A la hora de entrar nuestro número en máquina no hemos recibido más que los anteriores despachos.

Papel del Estado

Compra y venta de toda clase de valores públicos y cobro de cupones

Lorenzo López de Rego Labarta

Castro, 11, bajo.—Santiago de 9 á 2.

Imp. de EL ECO DE SANTIAGO

## ANUNCIOS

Se arrienda desde 1.º de Mayo la casa número 20 de la Fuente de San Antonio. Fajera de Adentro 2, Informarán.

### VENTA VOLUNTARIA

Se hace de la casa edificada de nuevo, de planta baja y alta, con tres cocinas y su huerta cerrada sobre sí, la cual sirve para establecimiento y está señalada con el núm. 19 en la calle de Entre-Ríos de esta ciudad, libre de todo gravamen. La subasta tendrá lugar el 15 de Abril del año actual, de once á doce de la mañana, ante el Notario de esta población D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín 5, quien informará de la documentación, precio y condiciones.

### SE VENDE

la casa núm. 31 moderno de la Cuesta Nueva de este pueblo con su huerta unida, inscrita en el Registro de la Propiedad. Informará el Notario D. José Santaolá, Cardenal Paya 8.

### VENTA

Se anuncia por segunda vez con considerable rebaja en el precio, la venta de la casa núm. 2 moderno de la plazuela de Feijóo de este pueblo, inscrita en el Registro de la propiedad.

El remate se efectuará á las once de la mañana del domingo 10 del corriente Abril en el despacho del procurador don Andrés Vilarelle, quien informará de la documentación y demás condiciones.

## INTERESANTE

Comisiones, consignaciones de buques, seguros marítimos, agencia general para recibo y reexpedición de toda clase de mercancías á todos los puntos de España. EXTRANJERO Y ULTRAMAR.

RICARDO CAAMANO

VILLAGARCIA

## TALLER DE ESCULTURA Y PINTURA

DE SANTIAGO QUINTAS

En este taller se construyen toda clase de imágenes, confesionarios, pulpitos, án-deas, templetes, etc.

Novedad en toda clase de muebles de fantasía pintados con esmaltes y dorados al agua. Se encarga también de toda clase de pintura en altares, imágenes y toda clase de decorado.

Platerías 2, Santiago.

### AUTOMOVIL

Se vende uno de cuatro asientos sistema Benzl en buen estado, fuerza de 8 caballos. Dará razón en Arzúa D. Jesús García.

## Grandes almacenes de muebles

Talleres de ebanistería, carpintería, tallado y decoración de todas clases de

## Jesús Landeira

RUA DEL VILLAR, 10

Se construyen toda clase de mueblarios por fastuosos ó humildes que sean, lo mismo profanos que religiosos. Precios sin competencia dada la buena instrucción y calidad de los mismos

## A. VILLAR PELLIT CIRUJANO DENTISTA

7, TORAL, 7

Construye toda clase de aparatos artificiales, en oro, platino, aluminio, cauchou, etcétera. Especialidad en la colocación de dientes artificiales sin paladar, por medio de un sistema moderno. Trata toda clase de enfermedades de la boca en general. Honorarios módicos.



TORAL, 7-2.º—SANTIAGO.

## Despacho central del ferrocarril en Santiago

RUA NUEVA

Servicio de viajeros, equipajes y expediciones de grande y pequeña velocidad desde la estación de Cornes al Despacho Central de Santiago ó viceversa.

Tarifa vigente desde el día 1.º de Abril de 1904

### Viajeros

	Ptas.	Cts.
Desde las 7 hasta las 21 por cada asiento.	0'25	
Pasando de las 21 hasta las 7 por cada asiento.	0'50	
Los niños menores de tres años conducidos en brazos.		gratis

Todas las Estaciones de ferrocarriles españoles, pueden facturar ó recibir expediciones en grande y pequeña velocidad directamente hasta ó desde el Despacho Central de Santiago, aplicando en el trayecto por ferrocarril, las tarifas que correspondan hasta ó desde Cornes, aumentando los tipos que constan en la tarifa que antecede para el trayecto entre Cornes y el Despacho Central en Santiago.

Horas de salida de los riperts á las 5'10 y 3'20, hora del pueblo.

## ALLER Cirujano Dentista

Dentaduras de todos sistemas y demás operaciones. Extracciones sin dolor ni peligro. Honorarios módicos. Rúa del Villar núm. 50, prol.



**EL SEÑOR**

# D. José Magariños Oliveira

LICENCIADO EN SAGRADA TEOLOGIA

PÁRROCO DE SANTA MARÍA DE JANZA

falleció á la una de la mañana del día de hoy á los 73 años de edad

**R. I. P.**

Su director espiritual Fr. Federico González superior de la Comunidad de Franciscanos del convento de Herbón; su hermano, D. Manuel; sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones y asistir á los funerales de entierro que tendrán lugar en la parroquia de Santa María de Janza, (Valga Pontevedra) mañana Viernes 8, á las nueve.

Abril 7 de 1904.

El Emmo. y Revmo. Sr. Cardenal Arzobispo de esta Diócesis se dignó conceder 200 días de indulgencia á todos sus diocesanos que rezaren cinco veces el Padre Nuestro, con Ave María y Gloria, en sufragio del alma del finado.

# SOMBRERERÍA DE LONDRES.—64, Calderería, 64,

En ésta se venden sombreros procedentes de la mejores fábricas nacionales y del Extranjero. Unica que recibe directamente géneros de las acreditada marca «Borsalino» de Alexandria. (Italia).



# EL PARAISO-SANTIAGO MARTINEZ - Ultramarinos finos - Preguntoiro 36

El abundantísimo surtido que siempre tiene esta casa, y la preferencia que el público le dispensa, son evidentes pruebas, que los artículos que expende, son los mejores y más baratos. Siempre cuenta con grandes existencias de las mejores marcas, en botillerías y conservas. Gran surtido en harinas, al por mayor de fuerzas, y finas de Castilla 1.ª, 2.ª y 3.ª clas ha. Los que deseen comprar sin derechos de consumos, pueden hacerlo en el almacén de Conjo, próximo a la estación de Córnes.



## LOS ADELANTOS de la CIENCIA

han logrado el doctor Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la **tisis** en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las **Perlas de Casile**, no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que, además, la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves, siguiendo este método se podrá decir **no más tisis**. Si por desdicho no se hubiera seguido este tratamiento, y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de **tisis**, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados **Confites de Casile**, que asociados a las **Perlas** combaten con eficacia la **tisis** en cualquiera de sus períodos. Después de largas experiencias compusimos el **Bálsamo Casile**, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son **anorexia** (debilidad del estómago), **digestiones laboriosas** o **dificiles**, **pirosis** o **acacias**, **gastralgias**, **dilatación**, **catarros**, **úlcera**, **hipercloria** y toda clase de **dispepsias**, haciendo desaparecer al momento los **vómitos**, **ardores** y **pesadez**, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación 435, Barcelona, todos los días a las 12 y a las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas; Confites Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile 5 pesetas. — De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor Diputación, 435, Barcelona. En SANTIAGO en la de D. Ricardo Bescansa, Plaza del Toral, 11.

## ANTI-REUMATICO GRAU INGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de **dolores reumáticos**, así agudos, como crónicos, articulares y nerviosos. Tantos cuantos han sido los médicos que lo han ensayado, le han prescrito a sus enfermos, con preferencia a todos sus similares extranjeros que solo cuentan con el reclamo mercantil.

VENTA AL MAYOR: En los Centros de productos farmacéuticos. AL DETALLE: Principales farmacias, en la del autor, y en Santiago antigua Farmacia de Casares, Toral 11.

Grau Inglada. Asalto, 4, Barcelona



## LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES. Treinta y cinco años de existencia Capital y existencia 50.000.000

Asigna todos los propietarios, muebles e inmuebles que pueden porer bajo la acción del fuego, así como los extragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

Esta compañía creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el público por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas invertidas en la mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personalidades que la constituyen.

Comprueban el desarrollo que ha obtenido los capitales asegurados desde su fundación, que se elevan a la suma fabulosa de pesetas \$12.300.728'85, así como los siniestros está fechos cuyo total importa la suma de pesetas 6.582.807'75.

Comisión general de las cuatro provincias de Galicia.

Señores Tellería Pérez y Gil

LA CORUNA

Inspector general de la Compañía D. Ramón Pérez López.

REPRESENTANTE EN SANTIAGO

D. Bernabé Fernández García SANTA CRISTINA. 7

## Máquinas SINGER para coser y bordar

Son las mejores y las únicas que reúnen las grandes cualidades de velocidad, hermesura, duración y perfección de puntada. Mas de 50 años de existencia con aumento continuo en sus ventas, constituyen la más grande garantía para el público.

VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO

Ilustrados reseñados que mita gratis.

DEPOSITO EN SANTIAGO

Armería de José Arcosa

13 RUA DEL VELLAR 13

## BALNEARIO DE VILLAZA

Aguas bicarbonatado sódico ligitimas, especialísimas por tolerancia absoluta con que el estómago recibe estas aguas sin molestia alguna, particularidades que lo distinguen de sus similares, cuya digestión se hace a veces difícil.

Eficaces para curar la dispepsia, diabetes, litiasis, cálculos hepáticos, nefritis, (albumina), cistitis, etc., etc.

Depósito exclusivo en Santiago, Emilio Pombo. Precio de la botella de litro pesetas 0'95 abonándose por los cascos 0'20 de peseta.

Tarjetas al minuto precios económicos.

Para los inteligentes y personas de buen gusto

## COGNAC GONZÁLEZ BYASS & COMP. JEREZ

MARCAS

UNA COPA—DOS COPAS—TRES COPAS—EXTRA y EXTRA ESPECIAL

ÚNICA Y EXCLUSIVA CASA PARA LA VENTA EN SANTIAGO EMILIO POMBO

La legitimidad y pureza con que son elaborados los Cognacs de la marca aludida, autorizan a invitar al público para evitar dudas que siempre existen dado el sinnúmero de marcas que pueden hacer confundir la de la Casa más importante de España, como lo es en este ramo la de González Byass & Comp. a que prueben cualquiera de las clases que quedará facilitado gratuitamente a dicho objeto.

¡Es el primero y el más acreditado!

Desconfíese de los imitadores, que no sólo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de **CALLICIDA** y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el **CALLICIDA ESCRIVA**.

Exijase el nombre de **Escriva**

Véndese en todas las farmacias, droguerías y Bazaros.

# CALLICIDA ESCRIVA

1122 años de éxito creciente!!!

en la curación de los **CALLOS Y DUREZAS**. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencilla. Alivia el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 Reales el frasco

DEPOSITO CENTRAL: VDA. DE J. ESCRIVA farmacia de la Estrella—Fernande VII, Barcelona.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El **Lacto-Fosfato de cal** contenido en el **Vino y Jarabe de DUSART** es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños **raquíticos**, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los **adolescentes** decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido o los estudios.

Las mujeres **embarazadas** que recurren al **Vino ó Jarabe de DUSART** soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El **Lacto-Fosfato de cal** dado a las **nodrizas** enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la **Diarrea verde** y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la **dentición** se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.



JAIME PARDO

Optico de la Julius King Optical Company de New-York—Chicago

32 PREGUNTOIRO 32

Corrección de la miopía, hiperopía, astigmatismo simple y compuesto, astenopía y presbiopía por medio de cristales apropiados.

Todo el que estime en algo su salud comprará sus lentes en **EL ANTEOJO**, Preguntoiro, 32, la única casa de Óptica VERDAD que hay en Santiago y en toda la región y recomendada por todos los señores Médicos.

Se construyen gafas y lentes montados al aire adecuados a la cara y nariz de cada uno.

Composiciones en lentes y gafas de todas clases.

Anteojos desde 50 céntimos hasta 50 pesetas.

Consultas gratis

Buena ocasión para los que deseen tener coche

Se acaban de construir en el taller de carruajes de Marcial Méndez.

Cestos Duques y Jardinerías todo con material nuevo, siendo las herrajes procedentes de Francia.



**Servicio de transportes.** Esta Agencia se encarga de la recepción despacho en Aduana, y reexpedición de mercancías, mobiliarios equipajes, muestrarios y encargos para todos los puntos de España y del extranjero.

**Agentes corresponsales.** En combinación con los corresponsales que en la mayoría de los puertos tiene la Agencia, ésta se ocupa igualmente de hacer el servicio de transportes de domicilio a domicilio, bajo tarifas relativamente económicas.

De acuerdo con los corresponsales de Burdeos, Liverpool, Amberes y Hamburgo pueden hacerse expediciones para todos los países que no estén servidos por líneas de vapores.



Inofensivo, suprime el Copálba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Cada capsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

En esta imprenta se vende papel viejo para envolver

## La Dulce Alianza

Viuda é Hijos de José M.ª Blanca  
Rua del Villar, 32.—SANTIAGO

## Objetos para regalos de boda y bautizo

Grandes novedades en cajas, bolsas, planos, etc. etc., raso, porcelana, cartón y cristal. Vinos y licores de las mejores marcas del Reino y Extranjero, desde peseta botella. Esa antigua casa cuenta en su bodega con un sinnúmero de vinos antiquísimos propios para enfermos y convalecientes. Champagne "francés", desde 4'50 pesetas botella.—Caramelos, almendras, legumbres y anisillos de todas clases y precios. Grande y variado surtido en bombones. (Única casa que presia una colección tan completa). Los géneros que fabrica esta casa son con materiales especiales, garantizando la bondad de los mismos. Se sirve refresco y banquetes dentro y fuera de la población, precios módicos. Para encargos deben dirigirse directamente a esta Casa, pues carece de Agentes.